

NOTICIAS

El azafran se cotiza en esta plaza. según clase, de 220 a 240 pesetas los 460 gramos.

Mañana celebrará sesión ordinaria la Sala de gobierno de esta Audiencia territorial.

ESCOPETAS de las acreditadas marcas «Jabalí», «Faisán», «Perro», «Saraqueta», sin exclusión, se venden Bazar Núñez.

Se encuentra muy mejorada de su dolencia la distinguida esposa del Ilustrísimo señor Presidente de esta Audiencia territorial don Fermín Garbayo y Moreno.

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro Circo.

Se encuentran vacantes las plazas de Secretarios de los Juzgados municipales de Cartagena, Lorca y Ciudad Real, que han de proveerse en oposiciones que se celebrarán en esta Audiencia.

En el correo marchó a Madrid, esta madrugada, el estudiante don José María Morfilla.

Ayer en el rápido, marcharon a Madrid el ex-gobernador civil de Huesca don Francisco Mansilla, sus preciosas hijas Maruja y Manolita y la bella señorita Joaquina Jiménez Ciller.

BODAS: Si tiene usted que hacer regalos, visite la Casa Paco. Grandes novedades, precios baratísimos.

La romería de San Antonio Abad se celebrará este año en la explanada del nuevo Asilo de Ancianos Desamparados, en cuya Iglesia tendrá lugar la fiesta religiosa.

Ha quedado vacante el cargo de Director de la Banda de música de El Buitre, y se ha abierto concurso para que puedan solicitarlo todos los que se crean competentes para desempeñarlo, advirtiéndose que se dará preferencia a aquellos que sean Profesores de piano.

Se ha dispuesto la devolución de 500 pesetas que tenía ingresadas para reducir el tiempo de su servicio en filas, al soldado Pedro Martínez Fuentes, de Lezuza.

Usted se reirá del frío si usa los géneros de punto que vende la ISLA DE CUBA, Mayor, 12.

Figuran en la compañía Luis León, Antonio Torner y María Puchol.

El martes debutará en el Teatro de la Comedia una compañía francesa dirigida por Príncipe Regadín, el célebre «S. Justiano», tan conocido en los cines.

Senadurías vitalicias vacantes

Actualmente hay quince, por fallecimiento de don Faustino Rodríguez Sampedro, don José Ciudad Auriolles, don Luis Sánchez Arjona, don Juan Navarro Reverter, don Rafael Reig, don Angel Aznar, don Francisco Javier Gil Becerri, don Juan Antonio Cavestany, don Manuel Benavys Portocarrero, marqueses de Castel Rodrigo, Setmenal y Santa María de Silvela y condes de Revillagigedo, Santa María de Paredes y Malladas.

Declaraciones del general Hermosa.—El porvenir político.

El general Hermosa, ha dicho a un periodista lo siguiente:

Que son grandes los progresos del partido de Unión Patriótica, que según el general cuenta con más de un millón de afiliados en toda España.

De ellos corresponden a Barcelona 70.000, a Coruña 50.000 y a Madrid 2.992.

Ignora si se celebrará la Asamblea de la Unión Patriótica.

Juzga el problema de Marruecos, el más grande de los que aquejan a España, que trata ahora de resolver el general Primo de Rivera.

Interrogado sobre la situación que sucederá a la actual, dijo que supone vendrá una situación política presidida por el marqués de Estella, que hará un llamamiento a la opinión, para que las personas de buena voluntad cooperen a la obra de conducir a España por distintos derroteros a los de anteriores etapas políticas.

Barcelona 8

Lo que dice el general Despujols.—El regreso de Primo de Rivera.

El general Despujols, jefe del Estado Mayor del ejército de Africa, ha hecho a un periodista la siguiente manifestación:

«El presidente irá a Madrid el día 21, con objeto de pasar en la corte el santo del Rey. El general Primo de Rivera piensa volver a Marruecos; pero supongo que sus compañeros de Gobierno le disuadirán de su propósito, pues realmente su presencia en Africa no es ya tan indispensable, pasada la época peligrosa y álgida de las operaciones. Por ello creo que se nombrará nuevo general en jefe y el general Primo de Rivera continuará al frente del Directorio».

Las estafas de Dubach

Continúan presentándose en el Juzgado denuncias contra Ricardo Dubach.

Hoy se ha presentado una casa de Torrelavega, manifestando que dicho señor le había pedido géneros

por valor de 17.000 pesetas, que no ha cobrado todavía, y que tiene en camino otra expedición por igual valor, pidiendo que sea detenida para recogerla.

También se han presentado las siguientes causas:

García Palmer, de Murcia, que sirvió a Dubach 32.000 pesetas en conservas; Juan Alcaraz, de Barcelona, perjudicado en 26.000 pesetas; José Lloris Pérez, perjudicado en 38.000 pesetas, y la casa Juan Pogil, que, según ha manifestado, sirvió 1.000 cajas de azúcar, que fueron enviadas en el vapor «Mar Banco», que salió el 3 de Diciembre de Valencia, y otras 2.000 cajas, que salieron el día 12 de Barcelona, en el vapor «Balmes».

Como las mercancías están en navegación se ha dado orden telegráfica a todos los puertos para que sean detenidas las mercancías.

Asimismo se ha enviado un exhorto por vía diplomática para que sean detenidas determinadas mercancías consignadas a los puertos de Méjico y la Habana.

Esta tarde están llamados a declarar los dependientes de las distintas sucursales de Dubach, en Barcelona.

La acción de España en Marruecos.

Madrid 9 (7:15)

Noticias oficiales de Marruecos.—Emboscada.—Un reconocimiento.—Reforzando.

Se dice en el parte oficial de esta madrugada, que en la parte de Melilla, el harca Varela preparó una emboscada al enemigo, procedente de Zoco Telatta de Uld Buguer, causándole bajas que se calculan en cuarenta.

Se le recogieron ocho cadáveres y un fusil.

La mehalla practicó un reconocimiento por la vanguardia de Beni-Said, apresando tres caides rebeldes de importancia, con sus armas.

Por ambos servicios ha sido felicitado el Comandante General de la Zona y los Jefes de las fuerzas que los han realizado.

En la zona occidental la columna del General Saro continuó ayer el refuerzo de los puestos en las proximidades de la zona internacional.

Los servicios a Ceuta y Tánger se efectúan con absoluta normalidad.

ULTIMA HORA

Madrid 9 (16:30)

Labor depuradora en la Justicia municipal.

La «Gaceta de Madrid» de hoy publica una relación de las sanciones impuestas por la Junta Depuradora de la Justicia municipal en el territorio de la Audiencia de Albacete.

Tales resoluciones son las siguientes: Incapacidad por cuatro años para

el ejercicio de cargos de Justicia municipal, de don Pedro José Martínez, ex-Jefe de Campillo de Albuéy (Cuenca).

Destitución de don Angel Miguel Núñez, Jefe de Moya (Cuenca).

Incapacidad por cinco años para el ejercicio de cargos de Justicia municipal, de don José Manuel Lorenzo Munera, ex-Secretario de Casas de Juan Núñez (Albacete).

En Palacio

S. M. el Rey se encuentra muy mejorado de su indisposición y recibió esta mañana, a la hora acostumbrada, al Marqués de Magaz.

Detención de un buen sujeto

En un hotel de la calle del Arsenal, ha sido detenido un sujeto llamado Leopoldo Argos, que se hacía pasar por Comandante de Estado Mayor y que había realizado diversas estafas.

Últimamente fueron sus víctimas dos muchachas de familias distinguidas, que habitan en la calle de la Princesa.

Se enamoró de una de ellas y prometió a la otra gestionar su divorcio, pues se halla casada con un alemán.

Esas muchachas le entregaron alhajas y unas quince mil pesetas en metálico, cuya cantidad le dijo que necesitaba para obtener real licencia para contraer matrimonio.

Se busca a un escribiente de Prisiones Militares, que facilitaba a Leopoldo papel de cartas con membrete de ese Centro.

Ahora acompañaba a Leopoldo una mujer casada que se hacía pasar por su esposa.

AGENCIA NACIONAL.

SALÓN LICEO

A las cinco y media de la tarde y diez menos cuarto de la noche, secciones de cine y variedades.

José Alonso Vidal MÉDICO

Consulta, de tres en adelante PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS Gabinete de electricidad médica Tesifonte Gallego, 15

PILAR SALVET MODISTA

SERNA LÓPEZ, NÚMERO 12 Se ofrece para coser a domicilio.

IUNA BOMBAI

Si... Donde ha trasladado la Pañería JOAQUIN INIESTA Marqués de Molins, 17, bajo los niños de la bola, regalan un globito a todo comprador.

FOLLETIN EN 4.ª PLANA

LAS DESHONRADAS

por CAROLINA INVERNIZIO

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 8

El monumento del Cerro de los Angeles.

La Acción Católica de la Mujer se ha adherido a la propuesta del Centro de Acción Católica masculino, secundando la iniciativa del Obispo de la diócesis para que se emplazase en el Cerro de los Angeles un monumento que evoque el acuerdo del Rey de consagrar España al Sagrado Corazón.

El aguinaldo del soldado

El total de lo recaudado en Cataluña para el aguinaldo del soldado asciende a 342.448 pesetas.

Se ha remitido a cada soldado de esta región, turrón, vino de Jerez y 25 pesetas en metálico, y lo mismo se ha hecho con los soldados de Regulares y Tercio.

Han sobrado 1.827 pesetas, que han sido agregadas a la suscripción para los mutilados de guerra.

Un banquete monstruo en honor del Rey.

Los organizadores del banquete que se ha de celebrar en Madrid el día 23 del corriente, con motivo de la llegada de delegados de Avuotamientos y Diputaciones a Madrid, para rendir un homenaje a don Alfonso, tropiezan con enormes dificultades, dado que el número de comensales excederá de 6.000 y ni se encuentra local apropiado para tanta gente ni medios para disponer de material de cocina y subsistencias que permitan atender y servir debidamente la comida.

El homenaje al Rey ha sido aplazado hasta el día 25.

El reemplazo de 1924

Se han incorporado ya a las respectivas Compañías los reclutas del reemplazo de 1924, los cuales sufrieron el correspondiente sorteo para nutrir los cuerpos y unidades expedicionarias de Africa.

Dichos reclutas ingresaron hoy en sus respectivos cuarteles.

La nueva Sociedad de Autores

Como es sabido, bastantes autores de teatro, disconformes con la marcha de la antigua Sociedad de Autores se separaron de ésta para constituir otra nueva.

Esta nueva Sociedad de Autores Españoles, ya constituida, está organizando sus servicios y en breve quedará instalada en el que ha de ser su domicilio social.

Pero, antes de ese momento, su gerente, el señor García P. checo, dará una conferencia en un teatro para informar exactamente de lo que ha de ser la Unión de Autores Españoles, que no es, según dicen los interesados, enemiga de la Sociedad de Autores.

Añaden los organizadores de la Unión de Autores que ha quedado constituido un Banco de Propiedad intelectual, con un capital inicial de un millón de pesetas y cuyo Consejo lo constituyen los señores siguientes:

Don Alejandro Picasso, presidente; don Eduardo Rodríguez, don Tomás García de Lara, don Luis García, don Mariano de Torres Solanos y don Federico Romero, gerente.

En los estatutos de dicho Banco se consigna que sólo sus asociados podrán obtener préstamos.

Comenzará a funcionar a fines del presente mes.

Méjico y España y la propiedad intelectual.

En una crónica de Méjico dicen que el Senado ha ratificado el tratado de propiedad literaria científica y artística entre aquel país y España.

El presidente de la Comisión de relaciones exteriores que ha dictaminado en este proyecto, dice que era procedente dictar medidas de protección para los escritores mejicanos que han sido explotados por editores de tal modo que se han dado casos en que casas editoras se han hecho ricas con los libros o piezas de música, mientras los autores han muerto de hambre o viven en la miseria. Añade que en España la prosperidad de las Artes Gráficas es mayor por la equidad que existe entre autores y editores y la relativa baratura de la mano de obra y costa del papel, no obstante los derechos, mientras que aquí es mucho más caro, lo que causa elevación en los precios.

De teatros.—Próximos debuts

Elena Jordi se ha quedado con el Teatro de la Princesa; debutará el día 15 con el ilusionista S. cha Nitri, representando varias obras adaptadas al castellano.

Con lámparas Osram

Escaparates bien iluminados atraen al público. Hay que colocar las lámparas donde no molesten la vista.

aluminado perfecto

